

¡PODEMOS HACERLO!:

CAMINOS DE CAMBIO



Antes de mostrarte mis propuestas, quiero partir con algo simple y honesto: **una diputada no puede hacerlo todo**.

La ley nos pone límites. Podemos proponer y aprobar muchas leyes, fiscalizar al Gobierno, exigir que cumpla... pero hay temas que dependen del Presidente.

¿Significa que ahí me cruzo de brazos? No.

Significa que voy a **gestionar**, **empujar**, **negociar y abrir puertas** para que las cosas avancen igual. Porque sé hacerlo, porque ya lo hice. Cuando me dijeron que la Ley de Autismo era imposible, no me rendí. Toqué todas las puertas, hablé con todos los sectores, y la sacamos adelante con las familias, desde la sociedad civil.

Esa es mi forma de trabajar: ser puente. No prometer imposibles, pero tampoco soltar lo que es justo. Negociar cuando toca, insistir cuando otros bajan los brazos, y buscar acuerdos aunque pensemos distinto.

Quiero que cada propuesta que leerás aquí se entienda desde ese compromiso: con los pies en la tierra, pero con la fuerza de quien no se resigna. Porque podemos hacerlo"

Loreto Kemp Oyarzún, Candidata a Diputada Distrito 26

tututot

SALUD

En nuestra región la salud se volvió inaccesible. Estamos desconectados y esperar meses o incluso años por una atención se hizo normal. Eso no es justo y no puede seguir

así. Para cambiarlo, propongo:

Ley de Salud Justa y Libre

Propondré una ley para un sistema mixto de salud: todos cotizan según ingresos, pero todos pueden elegir dónde atenderse, sin importar comuna ni bolsillo.

Ley de Salud Mental Infantojuvenil

Presentaré una moción para crear centros regionales de salud mental en convenio con universidades, con equipos multidisciplinarios y telemedicina.

Red de Centros Especializados Regionales (oncología, diálisis, neurodesarrollo, rehabilitación) Impulsaré y exigiré que el Ejecutivo priorice nuestra región en la instalación de estos centros, según la prioridad regional, porque hoy muchas familias deben viajar cientos de kilómetros.

Fortalecer Postas Rurales

Fiscalizaré que las postas cuenten con médicos, equipamiento y conectividad digital, y **exigiré recursos en los presupuestos** para comunas aisladas.

Ley Sonrisa Garantizada

Propondré una ley que asegure atención dental preventiva y básica como un derecho, con convenios con universidades y programas en consultorios.

Reforma al Sistema de Licencias Médicas en el Sector Público
Impulsaré y promoveré una modernización del sistema con controles
digitales y planes de retorno laboral, negociando con el Ejecutivo para que sea una realidad.

EDUCACIÓN

En el Distrito 26 los resultados muestran algo alarmante: nuestros niños están más rezagados que en el resto de Chile. Eso no lo podemos normalizar. La asistencia a clases es fundamental, porque sin aulas llenas no hay aprendizaje. Para mí la educación es prioridad: es el motor de la sociedad y del desarrollo. Quiero niños felices, con oportunidades, y que nadie quede atrás... Me comprometo a:

Ley Marco de Asistencia con Revinculación Escolar

En el Distrito 26 la inasistencia es alarmante: miles de niños faltan tanto a clases que, en la práctica, no aprenden. Esa ausencia es la antesala de la deserción.

Propondré una Ley, que obligue al Estado a implementar planes locales de acompañamiento: transporte donde haga falta, tutorías y apoyos psicosociales.

Además, **fiscalizaré** que los SLEP y municipios hagan su trabajo y no dejen a ningún niño perderse del aula.

Porque sin educación, no hay futuro.

Ley de Parvularia Inclusiva

Propondré una ley para asegurar apoyos desde sala cuna, con estándares diferenciados para islas y cordillera

Escuelas de Lenguaje Inclusivas
Impulsaré una modificación legal al Decreto 1300 que prohíba exclusiones
por autismo o síndrome de Down y asegure continuidad de apoyos hasta 2°
básico.

Reforma al Decreto 170

Hoy en los Programas de Integración Escolar se dividen los apoyos entre "transitorios" y "permanentes". Eso hace que muchos niños pierdan acompañamiento justo cuando más lo necesitan, y además se castiga con la subvención si faltan por motivos justificados.

Propongo': apoyos continuos según la necesidad real, + flexibilidad a NEE, sin perder subvención por inasistencias médicas, y con planes individuales obligatorios.

El apoyo debe seguir al niño, no a la etiqueta.

Reforma al SAE (Sistema de Admisión Escolar)

Propondré una reforma legislativa para que la voz de las familias pese más, con criterios territoriales en islas y cordillera y transparencia del algoritmo.

Derecho Preferente de los Padres en Educación

Presentaré una modificación legal a la Ley General de Educación para resguardar el rol de las familias y respetar proyectos educativos en formación valórica o que potencien distintos talentos y diversidades.

12.

Educación Técnico-Profesional con Trabajo en el Sur Impulsaré una Ley de Articulación Técnico Profesional Regional, conectando liceos y CFT con sectores productivos locales. Para que los jóvenes no se tengan que ir!

13.

Educación Superior Inclusiva

Propondré una ley que condicione la acreditación de universidades e Institutos Profesionales a criterios obligatorios de accesibilidad universal.

CUIDADOS

Miles de mujeres cuidan solas, sin descanso y sin respaldo. Cuidar es un acto de amor, pero no puede ser sinónimo de pobreza o abandono. Para que el cuidado sea compartido y digno, propongo...

14.

Impulsaré y aprobaré un sistema de cuidados que no sea una excusa para agrandar el Estado, sino que se centre en apoyarnos y facilitarnos el día a día. Con corresponsabilidad entre Estado, sociedad civil y sector privado, reconociendo el rol real de las mujeres cuidadoras.

Estipendio de Cuidado más Justo

15.

Aunque los beneficios económicos dependen del Ejecutivo, **impulsaré y promoveré** una mejora del **estipendio actual**, para que realmente alivie la carga y no sea solo un gesto simbólico.

Servicios de Respiro y Apoyo a Cuidadoras

Impulsaré y fiscalizaré que se creen programas de respiro en alianza públicoprivada, especialmente en regiones aisladas, para que ninguna mujer siga cuidando en soledad

Formación y Empleo para el Cuidado

Propondré iniciativas legislativas que creen programas de formación técnica y profesionalización del cuidado, reconociendo este trabajo como una fuente real de empleo y especialización.

MODERNIZACIÓN DEL ESTADO Y ECONOMÍA

Hoy las familias, emprendedores y municipios se topan con la misma muralla: la burocracia. Si queremos crecer y generar empleo en el sur, necesitamos un Estado que acompañe, no que estorbe y ordenar la política. Para lograrlo, propongo...

Ley Marco de Permisología Inteligente

La ley ya está en tramitación. **Me comprometo a apoyarla, mejorarla y acelerarla** para que no se quede en el papel. Quiero que signifique plazos claros, menos duplicidades y ventanilla única digital, de modo que emprender e invertir deje de ser un vía crucis.

Reforma al Sistema de Evaluación Ambiental
Impulsaré una modernización legislativa que garantice protección ambiental, pero con plazos acotados y certezas para invertir.

20.

Ventanilla Única para Emprendedores

Propondré una ley para crear plataformas y centros regionales de apoyo integral al emprendimiento.

Descentralización con Autonomía Regional

21.

Impulsaré y fiscalizaré que la descentralización no se limite a traspasar trámites o carteras sectoriales desde Santiago. Los gobiernos regionales deben tener poder real para diseñar y ejecutar planes de desarrollo propios, adaptados a las necesidades de cada territorio, con financiamiento estable y autonomía para priorizar inversión en sectores estratégicos como turismo, innovación, agro o economía circular.



Propuesta: Reforma Política y Modernización del Estado Impulsaré una reforma al sistema político que reduzca la fragmentación (hoy tenemos 23 partidos) y obligue a los partidos a ser más serios y representativos. El Congreso debe volver a ser un espacio donde se construyen acuerdos y no un campo de bloqueo permanente.

SEGURIDAD Y JUSTICIA

El crimen organizado avanza porque el Estado llega tarde, dividido y desordenado. Yo creo que **el Estado debe estar más organizado que el crimen organizado**. Y para eso propongo:

Ley de Tolerancia Cero al Crimen Organizado



A los criminales no les vamos a permitir que sigan mandando desde dentro. **Impulsaré una ley** para cortarles los beneficios: menos llamadas, menos horas de patio, sin acortar penas y sin privilegios.

El mensaje es claro: si eres parte del crimen organizado, no podrás reclutar nuevos delincuentes ni dirigir bandas desde la cárcel.

24.

Ampliación de Cárceles y Clasificación de Internos

Hoy las cárceles son universidades del crimen. **Fiscalizaré y promoveré** su ampliación en la región y que los internos se clasifiquen por peligrosidad.



Tribunales Especializados en Crimen Organizado

Propondré la creación de tribunales especiales, con jueces preparados y experimentados en Crimen organizado, protección de testigos, para que la justicia sea rápida y efectiva frente a las mafias.

Tolerancia Cero al Reclutamiento de Menores

El narco no puede seguir usando a los niños como soldados. **Impulsaré una ley** para cortar ese vínculo:



- Endurecimiento de penas para adultos que usen menores en delitos.
- Nuevo delito autónomo: "reclutamiento de menores con fines delictivos".
- Supervisión obligatoria de entornos escolares vulnerables.
- Protocolos de intervención y seguridad en colegios (incluyendo detectores de metales donde sea necesario).
- Unidad especializada para intervenir en barrios en riesgo de captura narco.

27.

Seguridad Preventiva en Escuelas y Barrios

Exigiré y fiscalizaré más seguridad en colegios y barrios, con presencia policial, prevención comunitaria y apoyo a familias.

Pacto Nacional por la Seguridad

La seguridad no puede depender del gobierno de turno. **Impulsaré un acuerdo transversal de Estado**, donde todas las fuerzas democráticas se comprometan a blindar la lucha contra el crimen organizado. **Incluye**:

28.

- Consejo Nacional de Seguridad con Congreso, Gobierno, Poder Judicial, Fiscalía y municipios.
- Presupuestos plurianuales blindados.
- Continuidad en cooperación internacional e inteligencia.
- Evaluación independiente de resultados.

INCLUSION Y DIVERSIDAD

"La inclusión no es un tema más para mí: es mi motor de vida. Soy parte de este camino y, como una de ellas, siempre voy a defender los derechos de las personas con discapacidad y neurodivergencias. En el sur todavía hay demasiadas barreras: colegios que excluyen, trabajos cerrados y edificios públicos sin accesibilidad. Eso tiene que cambiar. Quiero viviendas tuteladas, centros diurnos, accesibilidad cognitiva y sistemas de comunicación que den voz a quienes aun no hablan. Porque todos merecemos vivir con dignidad, autonomía y respeto."



Implementación Real de la Ley de Autismo y normativas de inclusión para personas con discapacidad

Fiscalizaré y exigiré que la normativa se cumpla en colegios, hospitales y municipios de nuestra región. No más letra muerta: inclusión en la práctica.



Viviendas Tuteladas y Vida Independiente

Impulsaré y promoveré la creación de viviendas tuteladas para personas con discapacidad, con apoyos flexibles que permitan vivir en comunidad y con autonomía.



Centros Diurnos para Personas con Dependencia Severa

Exigiré y fiscalizaré que se creen centros diurnos regionales para personas con alta dependencia, aliviando la carga de las familias y entregando cuidados especializados.

Accesibilidad Universal y Cognitiva



Fiscalizaré el cumplimiento de las normativas de accesibilidad universal (rampas, transporte, edificios públicos), y daré prioridad a la accesibilidad cognitiva: señalética clara, entornos comprensibles y entornos accesibles para todas las personas. También fiscalizaré que la implementación de Comunicación alternativa aumentativa y lengua de señas. Para promover la independencia.



Ampliación de Programas Inclusivos

Promoveré y fiscalizaré que los programas existentes incluyan a adultos autistas, maternidad autista y apoyos de respiro para familias.

COMPROMISO FINAL

Que desde Los Lagos levantemos una voz distinta, que ponga orden en la política y devuelva la confianza en las instituciones. Que nacer en Futaleufú o en Puerto Montt o ser distinto no marque tu destino, sino que todos tengamos libertad y oportunidades para crecer.



conversemos@kemp.cl www.kemp.cl @loreto_kemp